
Полученные в результате ис�
следования данные говорят о том,
что большинство опрошенных
(75% респондентов) хорошо осве�
домлены о деятельности на тер�
ритории области региональных
отделений общественно�полити�
ческих партий, 15,3% ничего не
знают об этом и 9,3% опрошенных
выбрали третий вариант ответа —
"затрудняюсь ответить". Это гово�

рит о том, что определенную
часть населения совершенно не
интересует общественно�полити�
ческая жизнь региона, и они явля�
ются просто сторонними наблю�
дателями всего происходящего.     

В рейтинге общественно�поли�
тических партий первое место
среди предложенных в анкете за�
нимает Коммунистическая партия
Российской Федерации, на вто�

ром — Либерально�демократиче�
ская партия России, на третьем —
"Единая Россия". Четвёртое мес�
то занимает партия "Яблоко". Да�
лее следуют такие партии, как
"Родина", "Аграрная", РНЕ и СПС.
Кроме представленных в списке
партий респонденты указывали
такие движения, как Союз женщин
России, партия пенсионеров и т.п.
124 человека, т.е. более 40% рес�
пондентов, считают, что деятель�
ность партий на сегодняшний
день неадекватна сложившейся
политической и экономической
ситуации. 32% отказались катего�
рично оценивать сложившуюся

политику известных им политиче�
ских партий и движений. Однако
27%, т.е. 81 респондент, полно�
стью разделяют политику извест�
ных им партий и движений.

Самым главным, по мнению
респондентов, фактором, снижа�
ющим авторитет общественно�
политических структур, является
расхождение слов с реальными
делами и поступками. Далее сле�
дует "защита собственных инте�
ресов, оторванность от жизни ши�
роких слоёв населения" и  "поли�
тическая нечистоплотность" неко�
торых лидеров.

Пресс�служба УВД.

ВЕРХОВЬЕ

На очередном рабочем совещании в адми�
нистрации района рассматривался вопрос о
мерах по обеспечению санитарно�эпидемио�
логического благополучия населения райо�
на". С докладом выступила руководитель
районного отдела Роспотребнадзора 
Л.И. Шомникова. 

Было подчёркнуто, что в Верховском райо�
не наблюдается стабилизация санитарно�
эпидемиологической обстановки. За семь
месяцев этого года зарегистрировано 1302
случая инфекционных заболеваний. Это в
полтора раза меньше, чем за аналогичный
период 2004 года. По статистике, 77,5% всех
случаев инфекционных заболеваний состав�
ляют ОРВИ и грипп. 

Подводя итоги совещания, глава админис�
трации района В.Т. Толстых подчеркнул, что
необходимо активнее проводить работу по
вакцинации населения, и особенно — среди
граждан в возрасте от 18 до 35 лет. Было от�
мечено, что к этим мероприятиям следует бо�
лее серьёзно отнестись руководителям пред�
приятий и учреждений, на которых лежит от�
ветственность за вакцинацию своих сотруд�
ников.

ГЛАЗУНОВКА

Сегодня в районе к занятиям приступили
1665 школьников, 120 из которых — перво�
классники. 

В Глазуновском районе насчитывается 15
школ: пять средних, семь основных и три на�
чальных. На ремонт этих учебных заведений
из районного бюджета выделено около двух
миллионов рублей. В Глазуновской средней
школе осуществлён внеплановый ремонт: на
сумму 1,2 миллиона рублей приобретены и
заменены окна. 

ДМИТРОВСК

Уже 300 представителей социально не за�
щищённых слоёв населения района обеспе�
чены углем и дровами для отопления жилья в
зимнее время. Об этом сообщает районный
центр социального обслуживания населения. 

Средства на приобретение угля и дров для
ветеранов, инвалидов и многодетных семей
перечислены из областного и федерального
бюджетов. Всего до конца этого года твёрдое
топливо получат 1882 человека. 

ЗНАМЕНСКОЕ

Завершён ежегодный — четвёртый по счё�
ту — районный турнир по футболу на призы
главы администрации района С.Я. Яценко.
Мероприятие было посвящено 20�летию со
дня образования Знаменского района. 

В соревнованиях приняли участие 11 ко�
манд, которые представляли организации,
учреждения и сельские администрации. На
днях состоялись финальные игры и награж�
дение победителей. По итогам турнира пер�
вое место присуждено районному отделу об�
разования, второе — коммунальному пред�
приятию, третье — районной молодёжной
сборной. Призы лучшим командам вручил
С.Я. Яценко. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

6 сентября в районе состоится зональный
конкурс среди работников сферы обществен�
ного питания. В мероприятии примут участие
работники общепита Глазуновского, Колпнян�
ского, Малоархангельского, Покровского и
Свердловского районов. 

Блюда, приготовленные поварами, жюри
будет оценивать по шести номинациям, а вы�
печку — по трём. 

Напомним, что аналогичные конкурсы уже
проведены в ряде других районов области. 

НОВОСИЛЬ

В Новосильском Доме культуры состоя�
лась районная учительская конференция, по�
свящённая началу нового учебного года. На
мероприятие были приглашены педагоги
всех 14 школ района, профессионального
училища № 20, руководители организаций. 

В ходе встречи были обсуждены вопросы
реформирования системы образования, пат�
риотического воспитания молодёжи.

Подводя итоги конференции, глава адми�
нистрации района А.В. Лосятинский подчерк�
нул необходимость профессиональной
ориентации школьников. Это позволит под�
растающему поколению более точно опреде�
литься с выбором будущей профессии. Для
этого в сентябре состоятся организационные
встречи работников системы образования с
руководителями организаций района. 

СОСКОВО

Сразу два социально важных объекта рай�
онного центра — детский сад "Солнышко" и
сосковская начальная школа — переведены
на индивидуальное газовое отопление. Это
позволит обеспечить более качественный
обогрев зданий и снизить затраты за потреб�
лённый газ. 

Стоимость блочной котельной для детско�
го сада — миллион рублей. Средства на её
закупку выделены из областного бюджета.
Монтаж и подключение выполнены за счёт
средств района (250 тысяч рублей). Перевод
же начальной школы на индивидуальное
отопление обошёлся районному бюджету 
в 400 тысяч рублей. 

Ожидается, что 7 сентября специальная
комиссия примет оба объекта в эксплуата�
цию. По информации администрации района,
в школе в настоящее время обучается 103 ре�
бёнка, детсад посещают 70 детей. 

Информагентство

"Орловской правды".
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СПК "Восход" — одно из не�
многих сельхозпредприятий рай�
она, работающих самостоятель�
но. А это значит, что при органи�
зации производства во всех от�
раслях здесь рассчитывают толь�
ко на свои силы и возможности,
собственные ресурсы, которые
при отсутствии сторонних инвес�
тиций и реальной государствен�
ной поддержки весьма ограни�
ченны. К тому же средства в хо�
зяйстве нужны и для развития жи�
вотноводства, ведь на его фермах
содержится 740 голов КРС, в том
числе 260 дойных коров. Вот и
приходится его председателю
В.Н. Антошкину со специалиста�
ми искать пути наращивания про�
изводства продукции, при этом с
минимальными затратами.

Выход нашли в биологизиро�
ванной системе земледелия и
ресурсосберегающих техноло�
гиях. А так как дело это непро�
стое и требует не только пере�
стройки традиционной крестьян�
ской психологии (какой урожай

без плуга?), но и перехода на по�
верхностную обработку почвы,
для которой, в свою очередь, не�
обходимы новые широкозахват�
ные комбинированные агрегаты
(которые еще надо приобре�
тать), то начали здесь с того, что
не потребовало никаких допол�

нительных затрат, но сразу же
начало давать ощутимую отдачу
— со значительного расширения
сидеральных (занятых) паров.
При этом сидераты — однолет�
ний люпин, которым занимались
и раньше, стали высевать на

больших полях площадью под
сто и более гектаров, которые
после выравнивания почвы ста�
новились уже пригодными для
обработки широкозахватными
агрегатами поверхностным спо�
собом.   

В прошлом году своими семе�

нами без грамма удобрений посе�
яли люпин на 350 гектарах. Культу�
ра эта бобовая, азотофиксирую�
щая, то есть поселяющиеся на ее
корнях клубеньковые бактерии ус�
ваивают и накапливают из воздуха
атмосферный азот. Запашка зеле�
ной массы, кроме того, обогащает
почву живой органикой, содержа�
щей в себе множество других по�
лезных микро� и макроэлементов.
В целом же, как установили уче�
ные, использование бобовых сиде�
ратов равноценно внесению на
гектар 40 — 50 тонн навоза. Такое
поле без всяких минеральных под�
кормок отлично работает на уро�
жай три�четыре года. Нынче на том
люпиновом поле озимая пшеница
Московская�39 дала по 40 центне�
ров отличного зерна с себестои�
мостью менее одной тысячи руб�
лей за тонну.

В нынешнем году сидеральные
пары здесь уже на 560 гектарах
размещались. Когда мы приехали
в хозяйство, механизатор И.Н. Ми�
наков допахивал последнее поле.
Мощный трактор легко шел по зе�
леной массе люпина, оставляя
после себя широкую полосу хоро�
шей структурной почвы. 

— Пахать по люпину что песню
петь, — говорит И.Н. Минаков (на
снимке). — Более четверти века я
готовлю поле под сев, но такой
отличной структурной почвы, как
после люпина, еще не видел. Его
корешки не только насыщают азо�
том, но и превращают наши гли�
нистые почвы в легкую, отлично
рассыпающуюся землю. К тому
же люпин еще и отличный фито�
санитар — значительно лучше
других культур поле от сорной
растительности чистит. 

— Нынче все озимые только по
сидеральным парам сеять будем,
— дополняет рассказ механиза�
тора В.Н. Антошкин. — Получим
больше продукции да еще и с
меньшими затратами, сможем
выделить средства на комбини�
рованные почвообрабатывающие
агрегаты. Тогда и поверхностную
обработку почвы под яровые ос�
воим. А это еще один шаг вперед
на большом пути перехода на ре�
сурсосберегающие технологии, с
которого мы, считаю, уже никогда
не свернем.

Юрий СЕМЕНОВ.

Дмитровский район.

На 3 — 3,5 центнера увеличивается ежегодно урожайность
зерновых в дмитровском сельскохозяйственном
производственном кооперативе "Восход" с началом
внедрения здесь биологизированной системы земледелия,
при этом себестоимость продукции на тех полях, где новая
технология уже применяется, примерно на треть ниже, чем у
зерна, выращиваемого по традиционной агротехнике.  

— Слова "инвестиции" и
"инновации", созвучные
друг другу, сегодня одина�
ково актуальны, — говорит
глава Кромского района,
где работают две инвести�
ционные компании, В.И. Ко�
ротеев.

Обстоятельный разго�
вор на эту тему, а также об
особенностях нынешнего
комплекса работ по возде�
лыванию озимых культур,
подготовке почвы под са�
харную свеклу и рапс, со�
стоялся недавно на район�
ном семинаре, в котором
приняли участие руково�
дители и специалисты аг�
рофирм, сельхозподраз�
делений, специалисты рай�
сельхозуправления.

Семинар проходил в ка�
нун сева озимых, под кото�
рые в районе отведено 15
тысяч гектаров. Особое
внимание руководителей
сельхозпредприятий об�
ращалось на сортообнов�
ление. Поэтому с урожая
2005 года в большинстве

сельхозпредприятий рай�
она произведена замена
семенного материала на
элитные семена новых,
перспективных сортов (их
завезено около 400 тонн).

Участники семинара
побывали на полях двух
подразделений инвести�
ционных компаний: СХП
"Путь к рассвету" (ОАО
"Кромские Черноземы") и
СП "Успенское" (ООО
"Хлебороб").

В составе ОАО "Кром�
ские Черноземы" шесть
хозрасчетных подразде�
лений, численность рабо�
тающих — более пятисот
человек. Основными на�
правлениями его деятель�
ности являются производ�
ство зерна и развитие мя�
сомолочной отрасли. (В
хозяйствах более 3100 го�
лов КРС, в том числе 1148
коров, поголовье скота с
каждым годом увеличива�
ется).

Следуя требованиям
рынка, предприятия дела�

ют ставку и на высокорен�
табельные рапс, сахарную
свеклу, которые нынче за�
нимают здесь более 700
гектаров. В будущем году
посевы этих культур плани�
руется увеличить в 2,5 ра�
за. Причем специалисты
агрофирмы прикладывают
все усилия к поиску наибо�
лее выгодных рынков сбы�
та для этой продукции.

В СХП "Путь к рассвету"
была продемонстрирова�
на в работе новейшая тех�
ника для обработки почвы,
в том числе дисковые бо�
роны фирмы "Касторс",
которые всего за два про�
хода полностью подготав�
ливают почву для сева, а
также оборотные плуги,
агрегатируемые с тракто�
рами известной фирмы

"Джон Дир", импортные
разбрасыватели мине�
ральных удобрений и оп�
рыскиватели.

ООО "Хлебороб" рабо�
тает на рынке Орловщины
чуть более года. Стоит ли
скрывать, что поначалу в
районе были сомнения на�
счет способностей моло�
дой команды, решившей
вкладывать деньги в хозяй�
ства, находящиеся в слож�
ном финансовом положе�
нии. Однако нынче получен
неплохой урожай зерно�
вых, на полях всех трех
сельхозподразделений ра�
ботает новая техника, в ос�
новном произведенная на
орловском заводе им. Мед�
ведева. (В ходе семинара в
СП "Успенское" был пред�
ставлен ряд сельхозма�

шин, применяемых для по�
верхностной обработки
почвы). В СП "Ульяновка",
"Успенское" и "Новотроиц�
кое" нет задолженностей
по заработной плате.

О серьезности намере�
ний новых учредителей го�
ворит и тот факт, что здесь
сохранили весь крупный
рогатый скот. Причем хо�
зяйства значительно плю�
суют к прошлогодним по�
казателям по производ�
ству молока. 

После семинара глава
райадминистрации В.И. Ко�
ротеев поделился своими
мыслями насчет перспек�
тив бывших хозяйств,
ставших нынче частью
предприятий инвесторов.

— ОАО "Кромские Чер�
ноземы" работает у нас
три года. На село пошла
новая техника. Специали�
сты подразделений разра�
батывают структуру посе�
вов в строгом соответ�
ствии с научными требо�
ваниями, наряду с зерно�
выми расширяют посевы
свеклы, рапса. Вкладыва�
ют средства в животно�
водство. Не разочаровал
нас и новый инвестор —
ООО "Хлебороб", который,
не теряя времени, берет
на вооружение опыт луч�
ших сельхозпредприятий
области. Надеюсь, что в
будущем у этой инвести�
ционной компании будут
учиться и новые наши
партнеры.

Наталья ЗАРУБИНА.

Кромской район.

Минимум затрат —
максимум прибыли
Вопреки тому, что государству нынче удобнее 
не думать о крестьянах, чем поддерживать их,
последние не только терпеливо продолжают
работать на своей земле, но и добиваются
успехов. Возможно, кто-то совершенно далекий 
от их проблем и считает, что деревня доживает
последние дни. Возможно, надеется на это… 
Но жизнь доказывает: сельхозпроизводители
Орловщины, пожалуй, как никогда уверены в
завтрашнем дне. Почти в каждом районе области
работают инвестиционные компании,
вкладывающие средства в нашу землю 
и использующие в работе на ней
ресурсосберегающие технологии, которые
позволяют добиваться высоких производственных
показателей при минимуме затрат.

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЙ ОПРОС

Какие партии вам знакомы?
Сотрудниками пресс-службы УВД области в июне был

проведен опрос населения Орла и области по вопросу

информированности населения  о деятельности региональных

отделений общественно-политических партий и общественных

организаций на территории Орловской области.   

Уважаемая редакция "Ор�
ловской правды"! Прочитал в
вашей газете материал "Купи�
продай" на Привокзальной
площади". Сам собирался на�
писать об этом, сходить в рай�
совет, да как�то все отклады�
вал. Но раз уж появилась за�
метка, то хочу поделиться сво�
ими мнениями об этой проб�
леме, мыслями человека, ко�
торый бывает на этом рынке.

Да, действительно, рынок
существует более тридцати
лет, а раз существует, значит,
у людей есть потребность. И
из этого надо исходить, об�
суждая проблему.

В заметке явно прослежи�
вается осуждающая нотка.
Вот, мол, какой несознатель�
ный народ: торгует в неполо�
женном месте, создает не�
удобства, подвергается опас�
ности сам и причиняет голов�
ную боль другим. Ему, видите
ли, не нравится специально
заасфальтированная площад�
ка. Да, действительно, пло�
щадку сделали хорошо. Но не
подумали, как туда подойти и
как подъехать. Подхода и
подъезда туда нет…

Попробуйте в семь часов
утра, когда при�
ходят электрич�
ки, пройти с При�
вокзальной пло�
щади к этой пло�
щадке для рынка
— это невозмож�
но сделать. За�
чем же осуждать
народ за несо�
знательность, ес�
ли его в такие ус�
ловия ставят?

Милиция пе�
риодически про�
водит рейды, разгоняет про�
давцов и покупателей. Теперь,
после этой заметки, наверное,
станет это делать чаще. Когда
им говорят, чтобы подумали о
людях, они отвечают: "У нас
есть приказ, и мы его выпол�
няем, а думать нам не положе�
но. У вас есть депутаты, вот
они пускай и думают". И до�
бавляют еще кое�что, о чем
писать неудобно. Грубовато,
но по сути они правы. Есть у
нас депутаты, избранные на�
родом, вот им бы посовето�
ваться с людьми, что ходят на
рынок, и сделать так, как это
удобно для людей, а не для ка�
кого�то чиновника из мэрии.

Обращаюсь лично к Генна�
дию Петровичу Хрякову, заме�
стителю главы администрации
Железнодорожного района: 

— Уважаемый Геннадий
Петрович, знаю вас давно как
хорошего и делового челове�
ка. Соберите депутатов рай�
онного, городского Советов,
областного Совета от нашего
района, придите утром к семи
часам на Привокзальную пло�
щадь, по�доброму поговорите

с продавцами, покупателями,
ей�богу, найдется взаимопри�
емлемое решение. А то ведь
мы депутатов видим в день го�
лосования да на официальных
посиделках.

Этот, казалось бы, частный
вопрос о рынке на Привок�
зальной площади затрагивает
важные проблемы. Куда де�
ваться дачнику, пригородному
селянину с выращенным про�
дуктом, чтобы быстро, не те�
ряя времени, продать? Ехать
на один из городских рынков?
Это потеря драгоценного вре�
мени, да и рынки у нас превра�
тились в супермаркеты по
продаже промышленных това�
ров, и бабушке с пучком реди�
ски приткнуться негде. В горо�
де отрыто и открывается еще
множество частных магазинов
(наверное, уже по одному на
душу населения города), но
что�то не видно специализи�
рованных овощных магазинов,
а если есть где небольшие от�
делы, то торгуют там замор�
скими плодами, и цены ох как
кусаются. Вот где бы развер�
нуться потребкооперации. На
рынке цены ниже, так что без
рыночной торговли пока не

обойтись, и задача власти вся�
чески содействовать деятель�
ности рынков. 

Поделюсь еще одним на�
блюдением. Год назад дове�
лось мне проехать автобу�
сом из Орла до Воронежа,
через Елец. В Ельце дорога
проходит по окраине города,
и обочина превратилась в
один большой супермаркет
под открытым небом. Торгу�
ют всем, чем можно, включая
приборы сложной бытовой
техники. Там с продавцами
не борются, а следят за по�
рядком, чтобы не мешали
движению.

Раз уже вляпались в "ры�
нок", то теперь все определя�
ется понятием "выгодно —
невыгодно". Задача власти
осознать это и содействовать
всем участникам "рынка", да�
же самым незначительным.
Тогда и впрямь, может, жизнь
полегчает, и торговля на При�
вокзальной площади превра�
тится из головной боли в
предмет благодарности вла�
стям.

С. ЕРМАКОВ.

РЕЗОНАНС

Здравый смысл 
или меркантильный
интерес?

ОТ РЕДАКЦИИ. 

Публикуя материал "Купи-продай" на Привокзальной

площади", газета вовсе не преследовала цель осудить

"несознательный народ, торгующий в неположенном ме-

сте". Поводом для публикации послужило письмо читате-

ля, поднявшего, действительно, наболевшую проблему о

"невзрачном лице города". 

Конечно, похвальна активная жизненная позиция авто-

ра письма, а к его предложению "пойти в народ" власти и

депутатам, действительно, стоит прислушаться. Но вот

желание С.И. Ермакова сохранить существующую сти-

хийную торговлю, чтобы без лишних хлопот отоваривать-

ся необходимым "едва выходя из подъезда", наводит на

грустные мысли. Ведь торгуют там (и вам как постоянно-

му посетителю рынка это должно быть известно) не толь-

ко селяне с электрички, но и другие граждане, причем не

продуктами, а вещами. А это как раз то, что превращает

"продуктовый толчок" в "барахолку", против чего вы, ува-

жаемый Сергей Иванович, так активно выступаете. Да и

что будет, если по примеру жителей Привокзальной все

горожане захотят иметь "под боком" мини-рынки? Дума-

ется, что здравый смысл должен возобладать над мер-

кантильным интересом. 

Г. ЕФИМОВА.
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ОАО «Орловская промышленная компания»

ПОЗДРАВЛЯЕТ трудовой КОЛЛЕКТИВ

акционерного общества «Дормаш»

с 50-летним юбилеем завода.

Ваши достижения в освоении и производстве со�
временной дорожной техники известны как в России,
так и далеко за ее пределами и по достоинству оцене�
ны вашими партнерами.

В дни юбилейных торжеств

желаем коллективу новых трудовых побед,

а всем работникам завода

благополучия, процветания и новых творческих

свершений.

Совет директоров
ОАО «Орловская промышленная компания».

П О З Д Р А В Л Е Н И Е
ТЕХНОЛОГИИ XXI ВЕКА

Биологизация 
урожай множит
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В ОРЛЕ
МЕСЯЧНИК БЕЗОПАСНОСТИ ДЕТЕЙ
В преддверии нового учебного года на

территории Орла проводится месячник без�
опасности детей. Его основная задача — вос�
становить навыки безопасного поведения на
дорогах и в транспорте, научить адекватным
действиям в условиях чрезвычайных ситуа�
ций. 

Месячник начался 25 августа. С детьми
проводят встречи специалисты служб, отве�
чающих за безопасность. Школьники с экс�
курсиями посетят учебно�методический
центр Главного управления МЧС России по
Орловской области, примут участие в специ�
альных конкурсах и викторинах на знание ос�
нов безопасности жизнедеятельности. 

Проводится комплексное  обследование
детских садов и школ, монтаж автоматичес�
ких пожарных сигнализаций. 

После летнего отдыха, проведенного вда�
ли от областного центра с интенсивным авто�
мобильным движением, ребенку порой быва�
ет сложно вновь адаптироваться к городским
условиям. Управление образования Орла со�
вместно с УГИБДД управления внутренних
дел проводят акцию "Внимание — дети!". Они
еще раз напомнят ребятам правила дорожно�
го движения, научат безопасному поведению
на дороге. 

КУБОК РОССИИ 

ПО ПАУЭРЛИФТИНГУ В ОРЛЕ
Завершился Кубок России по пауэрлиф�

тингу, который проходил в Орле в легкоатле�
тическом манеже. Организатором соревно�
ваний выступило областное управление по
делам молодёжи и физической культуре. Уча�
стниками Кубка стали более 300 спортсменов
из 60 регионов страны. Они боролись за по�
беду как в личном, так и в командном первен�
ствах. 

Не очень удачно выступила орловская ко�
манда. Женщины заняли только 33�е, а муж�
чины — 29�е общекомандное место. Первен�
ствовали здесь спортсмены из Москвы. 

Однако в личном зачёте второе место в ве�
совой категории до 82 килограммов завоевал
орловец Руслан Востриков. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
СОЦРАБОТНИКИ 

ПРОШЛИ АТТЕСТАЦИЮ
В соответствии с законом Орловской об�

ласти "О наделении органов местного само�
управления области отдельными полномо�
чиями в сфере социальной защиты населе�
ния" проведена аттестация работников
центра социального обслуживания населе�
ния района.

Аттестованы 111 человек — специалистов
и социальных работников. 50 человек повы�
сили свой квалификационный разряд. Аттес�
тация показала высокий профессионализм и
глубокие знания нормативно�правовых доку�
ментов работниками социальной сферы.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ПРАЗДНИК ДЛЯ УЧЕНИКОВ
Сегодня с 11.00 в городском центре куль�

туры проходит праздник "День знаний" с уча�
стием творческих коллективов центра. Об
этом сообщила пресс�служба городской ад�
министрации. Детей будут развлекать ска�
зочные персонажи — Буратино, Мальвина и
другие ростовые куклы. По традиции на
празднике представители администрации
района вручат подарки детям из малообеспе�
ченных семей.

Затем свою работу начнут игровые пло�
щадки. На "Вернисаже художников" пройдет
конкурс детских рисунков на асфальте. При�
нять участие в различных играх можно будет
и на "Ярмарке аттракционов", а продемон�
стрировать свои творческие способности — 
в "Музыкальных посиделках". 

10 СЕНТЯБРЯ — 

РАЙОННЫЙ СУББОТНИК
С целью благоустройства территории

района и подготовки к зиме глава админист�
рации района М.С. Поздняков объявил о
проведении 10 сентября районного суббот�
ника. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ДЕНЬ СОЛИДАРНОСТИ 
В связи с объявленным 3 сентября Днём

солидарности в борьбе с терроризмом адми�
нистрация района готовит ряд мероприятий. 

В восьми школах района и профессио�
нальном лицее № 7 будут проведены линей�
ки, митинги памяти, классные часы, встречи с
выпускниками, служившими в горячих точках,
конкурсы творческих работ "Моё пожелание
XXI веку", конкурсы рисунков, плакатов "Всем
миром против террора". В школьных музеях
состоятся уроки мужества. 

Личный состав районного отдела внутрен�
них дел встретится с ветеранами боевых дей�
ствий в горячих точках. Участники встречи
возложат цветы к памятнику сотрудникам ор�
ганов внутренних дел, погибшим при испол�
нении служебного долга. 

Информагентство

"Орловской правды".

Работа с талантливыми
детьми — это особый труд.
Важно, чтобы ребенку вовре�
мя встретился учитель, гото�
вый заниматься с ним помимо
обязательных школьных заня�
тий.

К счастью, детям Орлов�
щины повезло. Более тридца�
ти лет отдают мальчишкам и
девчонкам свое сердце и зна�
ния Геннадий Антонович Белу�
ха, учитель физики средней
школы № 4 г. Ливны, Надежда
Константиновна Репкина, учи�
тель французского языка
средней школы № 1 п. Зале�
гощь, Лариса Витальевна
Ефанова, зам. директора
средней школы № 23 г. Орла,

Наталья Яковлевна Быканова,
учитель истории лицея № 4 
г. Орла, Галина Петровна Голо�
вина, учитель математики
Должанской средней школы,
Тамара Александровна Тито�
ва, учитель русского языка
гимназии г. Мценска, Галина
Владимировна Левина, учи�
тель биологии Знаменской
средней школы Орловского
района.

Воспитанники этих заслу�
женных педагогов ежегодно
побеждают в предметных
олимпиадах всех уровней,
становятся победителями
конкурсов, фестивалей и про�
ектов.

С. НАДИН.

Богата Россия 
хорошими людьми
Так сказал в свое время А. П. Чехов. И в их число прежде
всего входят учителя. Тысячи воспитанников орловских
педагогов нашли свою дорогу в жизни, прославляют и
малую, и большую родину.

Лучшие из агрошкол —
Репнинская школа Болховско�
го района, которой руководит
Николай Николаевич Сенин,
Ярищенская Колпнянского
района (директор Анна Ива�
новна Корнилова), Русско�
Бродская  Верховского райо�
на (директор Лидия Андреев�
на Пидшморг). 

В качестве примера можно
привести и учебно�производ�
ственную бригаду Домахов�
ской школы Дмитровского
района (директор Владимир
Иванович Козин). В бригаде
— 35 человек. В ее составе
звено механизаторов (12 че�
ловек), строителей (10 чело�
век), полеводов (13 человек).

Обрабатываемая площадь со�
ставляет 133 гектара, на кото�
рой возделываются рожь,
картофель, пшеница. В рас�
поряжении бригады три трак�
тора МТЗ�80 и весь необходи�
мый прицепной инвентарь.

Два образовательных уч�
реждения — муниципальная
Верховская средняя школа 
№ 2 (директор Александр Фе�
дорович Селютин) и муници�
пальная Павловская средняя
школа Залегощенского райо�
на (директор Николай Петро�
вич Семенов) стали лауреата�
ми III международного конкур�
са образовательных учрежде�
ний им. А.С. Макаренко.

А. СВЕТЛОВА.

ЗНАЙ НАШИХ!

Лауреаты умеют
работать на земле
Трудовое воспитание не пустой звук. Тем более 
на Орловщине, ведь наш опыт в этой сфере признан 
на федеральном уровне. В области используются
различные формы организации школьного
производства: агрошколы и учебно-производственные
бригады. 

Сегодня нас пытаются убе�
дить в том, что у страны
нет будущего: мы должны

бояться  жить, работать, растить
детей. Но правда в том, что в са�
мом сердце  России, у нас на Ор�
ловщине, сегодня строятся шко�
лы, детские сады, больницы.

Поэтому не случайно к нам
едут люди из всех регионов
страны, чтобы здесь жить, рабо�
тать и растить детей…

Уже не первый год в нашей
области под руководством гу�
бернатора Е.С. Строева особое
внимание уделяется решению
социальных вопросов, строи�
тельству социально значимых
объектов. Благодаря его мудрой
политике сегодня у селян появи�
лась возможность жить, а не су�
ществовать, окрепла надежда.
Представить будущее без детей
просто невозможно. Сегодня
нужно сделать всё для того, что�
бы дети с удовольствием ходили
в школу, любили родное село, а
став взрослыми, возвращались
на малую родину. 

Настоящим праздником в ми�
нувший вторник стало
открытие в старинном
селе Плоском  Сверд�
ловского района новой
школы. Этого события
с нетерпением ждали
семь лет (именно
столько прошло с того
момента, как сгорела
старая школа); школь�
ники ютились в при�
способленном поме�
щении. 

Дети с непод�
дельной радос�
тью на лицах,

аплодисментами, тро�
гательными букетами
из астр и гладиолусов
встречали дорогих го�
стей во главе с губер�
натором Е.С. Строе�
вым, приехавшим на открытие
школы. Праздничную атмосферу
помогал создать военный духо�

вой оркестр Академии ФСО Рос�
сии.  Под звуки гимна нашего го�
сударства был поднят  флаг. 

Поздравляя селян, Е.С. Стро�
ев сказал:

—  Сегодня мы приехали, что�
бы выразить искреннюю благо�
дарность нашим строителям.
Объектов образования, подоб�
ных этому, мы еще не сдавали.

Плосковская школа — целый
комплекс: учебное заведение,
детский сад, медицинский

центр, Дом культуры, библиоте�
ка, спортивный центр… Накану�
не я выступал на заседании Пра�

вительства России по вопросам
местного самоуправления, рас�
сказывал, что мы делаем, в ка�
ком направлении хотим разви�
вать социально�экономическую
жизнь нашей области, в том чис�
ле образование, здравоохране�
ние, науку. Я в корне не согласен
с идеей возить детей из мало�
комплектных школ в районные
центры или города на расстоя�
нии 80 километров от места жи�
тельства,  не согласен с тем,  что
малокомплектные школы бес�
перспективны, дают плохие зна�
ния и их надо закрыть.  Мне не
раз приходилось сталкиваться с
такой ситуацией: как только за�
крывалась школа, сразу же поги�
бало хозяйство, уезжала моло�
дежь. Вместо деревень появля�
лись "пустыни". Этого нельзя до�
пустить. Орловские села — это
исконно славянские места, на�
дежда нации.

В нашей области почти 80
процентов школ — малоком�
плектные.  И сегодня мы сдаем  в
эксплуатацию еще одну школу, а
в ближайшее время будут до�
строены еще четыре в других
районах области.

Дорогие ребята, учитесь так
же хорошо, как построили эту
школу строители, вложившие в
нее свою душу. А вам, дорогие
селянки, побольше  ребятишек!
Село должно расти и разви�
ваться!

Когда 15 лет назад в Плоское
приехала директор школы
Галина Михайловна Поли�

карова, здесь не было ничего: ни
дорог, ни нормальной школы,  ни
магазинов.  В первые годы ново�
го века  была построена дорога,
проведен природный газ, возве�
дена плотина. И теперь на некра�
совский вопрос: "Кому на Руси

жить хорошо?"  Галина Михай�
ловна знает ответ: "Нам всем —
жителям родного села Плоское".

Гостеприимная красавица
школа распахнула свои двери
для мальчишек и девчонок. Про�
сторные, светлые кабинеты,
комната отдыха, широкие кори�
доры с легкими, персикового
цвета занавесями, уютные холлы
с мягкими диванами, аквариу�
мом, птицами и множеством
цветов… Этот храм знаний не хо�
чется покидать. В распоряжении
школьников прекрасный трена�
жерный и спортивный залы, сто�
лярная мастерская. Кстати, в
день открытия  мальчишки и дев�
чонки с удовольствием демон�
стрировали гостям умение вла�
деть мячом, приемы дзю�до,  да�
же провели боксерский раунд. А
юноши с легкостью поднимали и
подбрасывали шестнадцати�
килограммовые гири даже с за�
вязанными глазами. Выходит, не
перевелись еще богатыри на на�
шей земле!

Красавица школа располо�
жилась  на возвышенности,
окруженная черной зябью

полей и багряно�золотыми пере�
лесками…  А напротив храма
науки  — храм Михаила Арханге�
ла с более чем вековой истори�
ей. Разрушенный в столетии ми�
нувшем, в веке нынешнем он
восстанавливается. 

Сердце Орловщины бьется в
такт происходящим в огромной
стране  событиям: то быстро и
взволнованно, то ровно и спо�
койно. Его биение не прекратит�
ся, пока живы российские дере�
вушки, пока в них строятся шко�
лы, и слышен беззаботный дет�
ский смех. И от каждого из нас
зависит, как долго будет жить
Россия.

Дина ЯГУПОВА.

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ЗНАНИЙ

… Не успели ре�
дакционные маши�
ны и "ГАЗель" уп�
равления ФСБ по
Орловской облас�
ти  затормозить у
крыльца, как на по�
рог вышла дирек�
тор детского дома
Галина Валерьевна
Гришина, высыпа�
ли мальчишки самого ак�
тивного, вездесущего воз�
раста — 12 — 14 лет.
"Здравствуйте! Здрав�
ствуйте! Здравствуйте!.."
Ребята с готовностью ста�
ли принимать пакеты с
книгами, одеждой, сладо�
стями и, конечно, подарка�
ми, которые привезли ше�
фы: ежегодно  в последние
августовские дни дом�
школа отмечает важное
событие — говорит "до
свидания!" выпускникам и
принимает под крылышко
первоклашек.

В этом году выпускни�
ков девятнадцать: один�
надцать девушек и восемь
юношей. И десять перво�
классников, для которых
утро этого дня было тре�
вожным — малыши со сле�
зами расставались  с при�
вычным укладом детства
тех дошкольных учрежде�
ний области, откуда они
приехали во Мценск. 

В детском доме  не бы�
вает казенных поздравле�
ний. Слова идут от сердца.
С грустью, с болью, с тре�
вогой. Ведь главное, что
волнует взрослых хозяев

детского дома: как спра�
вятся их воспитанники с
трудностями и соблазнами
большой жизни, которая
начинается за его поро�
гом?  Счастье, если есть  у
такого выпускника  родной
человек —  например, ба�
бушка, которая поможет
добрым словом, накормит
и приголубит. А если нет? А
если в квартире,  закреп�
ленной за детдомовцем
государством, куда он
должен возвратиться, жи�
вет мать�алкоголичка, ко�
торая вспоминает о своем
ребенке в редкие минуты
просветления, а потом
пропивает его маленькую
стипендию?  Ведь огром�
ная боль и трагедия наше�
го общества в том, что
большая часть детей, вос�
питывающихся в интернат�
ных учреждениях, — соци�
альные сироты. 

Поэтому выступавшие
перед выпускниками на�
ставники снова и снова
просили не забывать о
том, что двери детского
дома для них всегда от�
крыты:  "Дорогие наши ре�
бята! Приходите!  Поде�

литься радостью или за
советом, накануне важно�
го в вашей жизни решения
или, не дай Бог, в шаге пе�
ред краем пропасти… Кро�
ме  ваших воспитателей за
вами с тревогой будут сле�
дить младшие воспитан�
ники, ведь в детском доме
у очень многих из вас  ос�
таются братья и сестры". 

С тревогой или все же с
радостью?

Есть, есть такие согрева�
ющие душу наставников
примеры. В этот раз в дет�
ский дом приехал его быв�

ший выпускник 1989 года, а
ныне офицер�пограничник
Андрей Флеров (на снимке
внизу).  Он окончил Орлов�
ское высшее военное ко�
мандное училище, был на�
правлен в Среднюю Азию, а
теперь служит в  Омской
области. Андрей приехал не
один, а с семьей — женой
Наташей и двумя дочерь�
ми�близняшками Катей и
Кристиной, похожими на
отца как две капельки воды.
Девчонки не отходили от
Андрея ни на шаг, слушая
воспоминания отца о дет�
домовских годах, Наташу
сразу же увлекли с собой
воспитатели — все эти годы
связующая ниточка не пре�
рывалась между детским
домом и его выпускником.

В нынешнем вы�
пуске  Мценского до�
ма�школы тоже мно�
го талантливых ре�
бят. Это Дима Будин
(чемпион области по
боксу, призер рос�
сийских соревнова�
ний), Галина Бурав�
лева (она поступила
в ОГУ на факультет
социальной педаго�
гики и психологии),
необыкновенные ру�
кодельницы Нина
Басутина и Даша
Фролова; воспитате�
ли убеждены, что по
призванию выбрала

для себя Мезенский пед�
колледж (дошфак) Ольга
Решетовская… Да что го�
ворить! Видели бы вы, в ка�
кие необыкновенные при�
чески были уложены воло�
сы выпускниц — руки у де�
вушек, действительно,
проворные,  умелые.

Самый приятный мо�
мент любого праздника —
вручение подарков.  На па�
мять от управления ФСБ
по Орловской области, ко�
торое много лет шефству�
ет над Мценским детским

домом, выпускники полу�
чили наручные часы. Не
остались без подарков и
первоклашки, получившие
из рук  Геннадия Николае�
вича Якушова,  руководи�
теля группы общественных
связей управления, дет�
ские конструкторы.  Редак�
ция нашей газеты привез�
ла  зонты для всех выпуск�
ников, школьные ранцы с
карандашами и красками
для малышей и целый ме�
шок конфет. Нам, взрос�
лым, так хотелось, чтобы
этот день для воспитанни�
ков дома�школы был по�
настоящему радостным.

Подарок приготовили  и
мальчишки — воспитанни�
ки детского дома, те са�
мые — вездесущего воз�
раста. "Прикинутые" по со�
временной моде в стиле
"брейк", они продемон�
стрировали гостям и стар�
шеклассникам целый кас�
кад танцевальных трюков.
Мол, смотрите, старшие,
какая у вас смена.

А так хочется, чтобы
жизнь мценских выпускни�
ков была счастливой! Об
этом говорила, обращаясь
к ребятам, заместитель
начальника управления
общего и профессиональ�
ного образования области,
бывший директор Мцен�
ского детского дома Тама�
ра Васильевна Сущенко.
Правда, для достижения
цели придется совершить
немало побед над собой:
преодолеть свою лень, на�
учиться честно оценивать
собственные поступки, не
малодушничать перед
собственным "я" в трудных
ситуациях, то есть учиться
быть взрослыми.

…Праздник окончился,
и юные голоса наполнили
двор детского дома, где на
пышных клумбах горят по�
следние августовские цве�
ты. Девятнадцать ладоней
разжались, и воздушные
шары, голубые и розовые,
устремились в небо, унося
ввысь заветные желания
выпускников.

Вы сегодня как птицы
на взлете…

Светлана

АНДРИАНОВА.

Вы как птицы на взлете…

Красавица школа в старинном селе
Российская глубинка живет  другими  проблемами и

заботами, нежели мегаполисы. Здесь иные законы, иные
взаимоотношения между людьми. В наших селах царит

особая атмосфера, здесь есть то, чего не сыщешь в городах:
необыкновенная синева неба,  спокойствие прудов, величие

рек, необъятные просторы лугов… Селяне. Искренние,
открытые, душевные, по-настоящему переживающие за

судьбу своего Отечества. Будущее глубинки напрямую
зависит от того, есть ли здесь хорошая школа,  больница,

храм. Без них любая деревенька перестанет существовать.

В Мценский
детский дом-
школу дорога

для нас теперь
не только при-

вычна, но и ра-
достна. Потому,

что мы знаем:
там наши дру-

зья, взрослые и
маленькие. И
они нас ждут.
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